
Agnaldo Perugini, ex-prefeito de Pouso Alegre e can-
didato a vice-prefeito de Hortolândia pelo MDB, é 
um dos investigados na Operação Encilhamento, de-
flagrada pela Polícia Federal na última semana. Nes-
ta terça-feira (3), policiais federais cumpriram man-
dados de busca e apreensão em ao menos quatro en-
dereços ligados a Perugini, localizados em Hortolân-
dia e Campinas, no estado de São Paulo, e nas cida-
des mineiras de Jacutinga e Pouso Alegre. De acor-
do com a Polícia Federal, a operação visa desman-
telar um grupo criminoso especializado em fraudar 
recursos de institutos de previdência. Nesta quar-
ta-feira (4), a operação cumpriu nove mandados de 
busca e apreensão em Pouso Alegre e um em Rio 
Claro, todos expedidos pela 4ª Vara Federal Crimi-
nal da Seção Judiciária de Minas Gerais.       PÁGINA 06
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deputada Ana Perugini 
garante repasse de R$ 
400 mil para o Hospital 
Estadual de Sumaré  PÁG.03

Polícia apura tentativa de 
homicídio após motociclista 
ser derrubado em Paulínia PÁG.08

Furto de veículos aumenta 
26,6% em monte mor e 
desafia segurança pública 
municipal por ações     PÁG.07
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divulgação

A economia de Nova Odessa criou mais 130 vagas de emprego com carteira assi-
nada em julho de 2024, resultado do total de 1.638 contratações, menos 1.508 de-
missões no período. Foi o sexto resultado positivo nos sete primeiros meses do 
ano. Desde janeiro de 2024, a cidade criou 1.204, e nos últimos 12 meses, 1.384. É o 
que comprova a estatística oficial do Caged.                                                            PÁGINA 04

A Secretaria Municipal de Inclusão, Assistência e Desenvolvimento Social de Su-
maré realiza ação itinerante da Central de Cadastro Único. Até a sexta-feira (6) o 
trailer do órgão vai estar na praça Emílio Garbeline, na avenida Brasil, 455, em 
Nova Veneza, das 9h às 12h e das 13h às 15h. A atividade é uma parceria da prefei-
tura com o Instituto Bem Querer.                                                                                  PÁGINA 03

Nova odessa cria mais 130 
vagas de emprego em julho

Cadastro Único realiza ação 
itinerante em Nova veneza

moBIlIdAdE URBANA 

divulgaçãoA Prefeitura de Hortolân-
dia iniciou, nesta sema-
na, a construção do viá-
rio que interligará a re-
gião do Jardim Santa Emí-
lia à avenida Panaíno. A 
via será construída a par-
tir do prolongamento da 
rua Sérgio Sidnei de Sou-
za, localizada na Vila Ine-
ma. A obra favorecerá di-
retamente a mobilidade 
urbana nos bairros Chá-
caras Reymar, Vila Amé-
rica, Jardim Sumarezinho, 
Jardim do Braz e Jardim 
Santa Emília.           PÁGINA 05
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Luiz Dalben (PSD) acom-
panhou nesta terça-feira 
(3) a fase final das obras 
de construção do viadu-
to do Jardim Primavera. 
O viaduto é uma parce-
ria com a empresa Ru-
mo Logística, responsá-
vel pela malha ferroviária 
paulista, e intermediada 
pelo deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia). A obra vai proporcio-
nar mais infraestrutura e 
mobilidade urbana para a 
população.               PÁGINA 03

luiz dalben acompanha fase final 
das obras de construção de viaduto

Hortolândia inicia construção 
de via que liga região do Santa 

Emília à avenida Panaíno

Agnaldo Perugini é investigado 
em operação da Polícia Federal
Candidato a vice-prefeito de Hortolândia teve quatro endereços alvo de mandados de busca e apreensão em ação

PRÓ-mEmÓRIA

A Capela da 
Taquara Branca
o bairro da taquara Bran-
ca é um dos mais antigos do 
Município. o lugar era um 
ponto de encontro de tropei-
ros, carroceiros e cavaleiros 
que lá transitavam e faziam 
um ponto de parada.  PÁG.09
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ODireito Autoral no Brasil é um te-
ma de crescente relevância, em-
bora não seja exatamente um te-

ma novo, especialmente em um mundo 
cada vez mais conectado e digitalizado, 
como há muito temos vivenciado. A Lei de 
Direitos Autorais (Lei 9.610/1998) prote-
ge as obras intelectuais em geral como músicas, 
fotos, esculturas, filmes, etc., assegurando aos 
autores o direito exclusivo de usar, fruir e dispor 
de suas criações.

No entanto, apesar da existência dessa legisla-
ção robusta, muitos artistas brasileiros enfrentam 
desafios significativos em relação ao plágio e à va-
lorização de seu trabalho. Com certa frequência 
observamos casos de plágio de artistas brasileiros 
por artistas internacionais, de Jorge Ben Jor e Rod 
Stewart (como um “plágio inconsciente” ou “in-
voluntário”), à Toninho Gerais em conjunto com 
Martinho da Vila e Adele, entre muitos outros.

Assim, os artistas que sofreram plágio deixam 
de ser reconhecidos pelo seu trabalho, bem co-
mo possuem direitos morais e patrimoniais in-
fringidos, deixando de serem devidamente men-
cionados por aqueles que cometem o plágio, bem 
como deixam de perceber frutos de seu trabalho, 
enquanto um terceiro lucra com isso.

Apesar de a legislação ser clara, a aplicação do 
Direito Autoral no Brasil enfrenta diversos obs-
táculos. Um dos principais desafios é a falta de 
conscientização sobre os direitos autorais, tanto 
por parte dos artistas, quanto do público em ge-
ral. O que parece estar mudando de forma grada-
tivamente tímida. Muitos criadores desconhecem 
os meios de proteger suas obras, e grande parte 
da população não entende o conceito de plágio, 
o que facilita a ocorrência de violações.

No Brasil, o Direito Autoral é dividido em direi-
tos morais e patrimoniais. Os direitos morais são 
inalienáveis e irrenunciáveis (assim como o no-
me), garantindo ao autor o reconhecimento pe-
la autoria da obra e a integridade dela. Já os di-
reitos patrimoniais dizem respeito à exploração 

econômica da obra, permitindo ao autor 
ou detentor dos direitos a obtenção de re-
ceita através de licenciamento, venda ou 
outras formas de comercialização.

O plágio, portanto, consiste em utilizar 
a obra (ou parte dela) de outra pessoa sem 
dar os devidos créditos, apresentando-a 

como se fosse de sua autoria própria. No Brasil – 
e na maioria dos países, o ato de plagiar pode re-
sultar em sanções civis e criminais.

Artistas brasileiros frequentemente se deparam 
com o plágio de suas obras, tanto dentro quanto 
fora do País. Esse problema é acentuado na era 
digital, em que tudo é compartilhado o tempo 
todo de forma imediata. Assim, aquilo que pode 
ser algo positivo para o reconhecimento, tam-
bém, possui a sua face negativa.

Um dos problemas mais graves, creio, é a desva-
lorização de obras de artistas brasileiros em com-
paração com a produção estrangeira (a famosa 
“síndrome do vira-lata”). Além disso, diversos fa-
tores contribuem para essa realidade, como a falta 
de investimento em cultura, a ausência de uma in-
dústria robusta de entretenimento e a visão muitas 
vezes preconceituosa de que o que vem de fora é 
de melhor qualidade – ou que “artista não presta”.

Outro aspecto a ser considerado é a dificulda-
de dos artistas brasileiros em acessar mercados 
internacionais. Enquanto artistas estrangeiros, 
especialmente dos Estados Unidos e Europa (e 
agora Coréia do Sul), têm fácil acesso ao merca-
do global, os brasileiros enfrentam barreiras lin-
guísticas, culturais e econômicas.

Para que os artistas brasileiros possam com-
petir de maneira justa em um mercado globali-
zado e digital, é essencial que haja um maior in-
vestimento em educação sobre direitos autorais. 
Bem como o fortalecimento dos mecanismos de 
proteção contra o plágio e valorização da cultu-
ra brasileira. Somente assim os artistas brasilei-
ros poderão obter o sucesso e o reconhecimen-
to que merecem, evitando que suas obras sejam 
indevidamente apropriadas.

Desafios do direito autoral: como 
fortalecer mecanismos contra o plágio
Clara Toledo Corrêa  é especialista em Propriedade Intelectual e Industrial e advogada da Toledo Corrêa Marcas e Patentes. clara@toledocorrea.com.br

n  Charge

Na coluna desta sema-
na, o professor Jose 
Carlos Farah avalia 

se os exercícios abdominais 
ajudam na perda de gordu-
ra abdominal. Segundo ele, 
é muito comum, ao iniciar-
mos alguma atividade física, 
a preocupação com a “perda” 
da barriga, as vezes saliente 
demais para o nosso gosto. 
Daí vêm as ideias já conheci-
das de que, fazendo exercícios 
abdominais, vamos perder a 
barriga, queimar a gordura 
localizada nesta região. Infe-
lizmente isso não é verdade. 
Primeiro, a função da mus-
culatura abdominal é de sus-
tentação dos órgãos internos, 
mantendo-os nos seus luga-
res e, segundo, uma função 
importantíssima dessa mus-
culatura é de se contrapor à 
musculatura lombar, o que 
ajuda na manutenção da pos-
tura e no alinhamento da co-
luna vertebral. São músculos 
antagonistas e equilibram as 
forças, mantendo a saúde da 
coluna vertebral que previne 
hérnia de disco, lombalgia, 
entre outras algias da coluna 
vertebral lombar.

Em relação à perda de gor-
dura nessa região é mais com-
plicado. A queima de gordu-
ra através da atividade física 
ocorre de maneira global, não 
sendo possível mobilizar o me-
tabolismo para determinada 
região localizada do corpo. 
Quando fazemos exercício, o 
metabolismo age de forma ge-
ral. Para utilizar a gordura co-
mo fonte de energia devemos 
realizar atividades aeróbias, 
como caminhar, correr, nadar, 
remar, entra muitas outras. Fa-
zer exercícios abdominais au-
menta a força e a resistência 
dessa musculatura, o que, com 
o tempo, pode diminuir o de-
pósito de gordura na região e 
em outras pela taxa metabóli-
ca aumentada.

Para o professor, perder gor-
dura abdominal com exercí-
cios abdominais não é correto. 
Geralmente, quem quer per-
der gordura abdominal tem 
um desequilíbrio entre mas-
sa magra, que são os músculos 
e a massa gorda, que é a gor-
dura. Esse desequilíbrio é no 
corpo todo e não em determi-
nadas regiões. Como já dito, a 
combinação de exercícios ae-
róbios, como caminhada, cor-
rida, remo, entre outras ati-
vidades, e a musculação ou a 
calistenia, que são exercícios 
com o peso do próprio corpo, 
ajudam muito nesse equilíbrio 
de massa corpórea. Nosso cor-
po não funciona de forma es-
tanque, é um conjunto de sis-
temas que se interagem, for-
mando um todo em equilíbrio. 
A importância de fazer exercí-
cios abdominais está em toni-
ficá-los, torná-los resistentes e 
fortes, para que cumpram sua 
principal função, que é estabi-
lizar a coluna. Exercícios que 
trabalham o core, que é toda 
a região abdominal e lombar, 
são excelentes para esse fim.

Exercícios 
abdominais 

não diminuem 
a barriga

José Carlos Farah
é professor de Educação Física, 

com especialização em Fisiologia do 
Exercício. Foi atleta remador, quinze vezes 

campeão paulista, duas vezes campeão 
brasileiro, vice-campeão Sul Americano e 

Mundial de Master. Foi professor da Escola de 
Educação Física e Esporte da USP e diretor 

técnico do Centro de Práticas Esportivas 
da USP (Cepeusp). Atualmente, coordena 

as atividades esportivas da 
Raia Olímpica da USP/Jornal da USP
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Clima região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 16 o    l    máxima 37o

Ao focar seu comentário desta coluna no 
processo eleitoral pelo qual o País passa, 
Luciano Nakabashi percebe uma polari-

zação que coloca o presidente Luiz Inácio Lu-
la da Silva alinhado mais à esquerda do espec-
tro político, em contraposição ao ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, situado à direita. São, segun-
do ele, duas forças importantes, que têm per-
meado a escolha dos eleitores nos diferentes 
municípios, inclusive na cidade de São Paulo, 
a capital mais populosa, que ostenta uma con-
centração muito forte do PIB do País. “O que a 
gente percebe é esse processo muito polariza-
do e uma discussão entre candidatos – princi-
palmente quando se olha essa questão do pro-
cesso no município de São Paulo.”

Na opinião do colunista, as pessoas precisam, 
ao fazer sua escolha, focar na capacidade do can-
didato de solucionar os problemas que são en-
frentados por este ou aquele município. “Qual a 
capacitação que ele tem, a preparação, quais são 
as propostas, as propostas fazem sentido? A gen-
te tem que analisar isso, e quando fica esse de-
bate mais ideológico, o que é mais importante, 
que é esse conteúdo, acaba ficando em segundo 
plano e deveria ser o mais importante no proces-
so de escolha, porque o preparo de quem venha 
a assumir o Executivo municipal é fundamental 
nas políticas públicas que forem sendo adotadas 
aí nos próximos quatro anos, em termos de mo-
bilidade, em termos de educação, em termos de 
saúde e segurança”, finaliza.

No processo eleitoral que está aí o eleitor 
deve valorizar o conteúdo e não a forma

Pedro Dallari é professor titular do Instituto de Relações Internacionais da USP e membro da Comissão de Direitos Humanos 
da Universidade. Foi coordenador e relator da Comissão Nacional da Verdade (CNV)/Jornal da USP
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Hortolândia inicia 
obra de via que liga 
o Santa Emília à 
avenida PanaínoCidades

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD) acom-
panhou nesta terça-feira 
(3) a fase final das obras de 
construção do viaduto do 
Jardim Primavera. O via-
duto é uma parceria com 
a empresa Rumo Logísti-
ca, responsável pela ma-
lha ferroviária paulista, e 
intermediada pelo depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania). A obra vai 
proporcionar mais infraes-
trutura e mobilidade urba-

na para a população, além 
da fluidez do trânsito pa-
ra acesso à região central.

O viaduto terá 120 me-
tros de comprimento e 9,10 
metros de largura. A altu-
ra do dispositivo será de 
6,75 metros, permitindo 
que toda as composições, 
incluindo os trens double-
-stack circulem pelo local 
com segurança. 

“O viaduto é um sonho 
antigo que está se tornan-
do realidade. É uma obra 
que vai proporcionar mais 
f luidez no trânsito e se-
gurança aos motoristas. 

É mais mobilidade urba-
na para a população e um 
grande investimento na 
região central!”, disse Luiz 
Dalben. 

Sumaré recebe o maior 
conjunto de obras viárias 
da história: estão em cons-
trução três novos viadutos 
na cidade, que vão agilizar 
o trânsito, ofertar mais se-
gurança, fluidez e são no-
vas opções de tráfego.

Além da construção do 
viaduto do Jardim Prima-
vera, estão previstos mais 
dois viadutos, também em 
parceria com a Rumo, nas 

regiões central e do Picer-
no. A cidade recebe o via-
duto de ligação do Parque 
Bandeirantes (Sumaré) 
com o Jardim Nova Europa 
(Hortolândia), uma parce-
ria com o Governo do Esta-
do, e o viaduto de ligação 
das avenidas José Manci-
ni, região central, e Amiza-
de, região de Nova Veneza. 

Recentemente foi inau-
gurada a ponte de liga-
ção entre as ruas Eugênia 
Biancalana Duarte e a Jo-
seph Pleasent Fenley, nas 
proximidades do shopping 
popular, região central.

Luiz Dalben acompanha fase final 
das obras de construção de viaduto

Luiz Dalben: “O viaduto é um sonho 
antigo que está se tornando realidade”

Jardim PrimavEra

divulgação
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Até a próxima sexta-feira, população poderá realizar 
atualizações cadastrais e tirar dúvidas sobre programas 
e benefícios sociais; interessados devem levar os 
documentos de todos que moram no mesmo endereço

A Secretaria Municipal 
de Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social de 
Sumaré realiza ação itine-
rante da Central de Cadas-
tro Único. Até a sexta-feira 
(6) o trailer do órgão vai es-
tar na praça Emílio Garbe-
line, na avenida Brasil, 455, 
em Nova Veneza, das 9h às 
12h e das 13h às 15h. A ati-
vidade é uma parceria da 
prefeitura com o Instituto 
Bem Querer. 

A população pode rea-
lizar atualizações cadas-
trais, além de tirar dúvi-
das sobre programas e be-
nefícios sociais. Os interes-
sados devem levar os docu-
mentos de todos que mo-
ram na mesma casa: CPF, 

RG, Carteira de Trabalho, 
Certidão de Nascimento/
Casamento e comprovan-
te de residência. 

Uma nova sede da Cen-
tral de Cadastro Único foi 
inaugurada. O local con-
centra os atendimentos re-
ferentes ao CadÚnico - ba-
se de dados do Governo Fe-
deral em que estão registra-
das as informações socioe-
conômicas das famílias de 
baixa renda domiciliadas. 
A partir dos dados cadas-
trados para conceder be-
nefícios e serviços de pro-
gramas sociais, como: ta-
rifa social de energia elétri-
ca, BPC (benefício de pres-
tação continuada), Auxílio 
Brasil, entre outros. 

A Central de Cadastro 
Único está localizada na 
avenida Luís Frutuoso, 448, 

esquina com a Rua José 
Maria Barroca e funciona-
rá de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h30h às 16h30. O 
prédio possui mais de 880 
metros quadrados e conta 
com salas de atendimento 
e espaço kids climatizados. 

Com a nova sede, a in-
serção de novas informa-
ções ou atualização dos ca-
dastros de famílias já inse-
ridas no sistema de assis-
tência social do município 
foram otimizados. Os for-
mulários físicos, por exem-
plo, foram substituídos pe-
lo preenchimento infor-
matizado e digitalização 
de documentos direto no 
sistema do CadÚnico.

Mais informações po-
dem ser fornecidas pelos 
telefones (19) 38731120 e 
(19) 38286113. Com nova sede, informações ou atualização dos cadastros de famílias foram otimizados 

Cadastro Único realiza ação itinerante 
na região de Nova Veneza, em Sumaré

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O HES (Hospital Esta-
dual de Sumaré) Dr. Lean-
dro Franceschini recebeu 
um aporte de R$400 mil 
para manutenção eficien-
te dos atendimentos de ur-
gência e emergência e da 
UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva). O recurso foi li-
berado pela Secretaria Es-
tadual de Saúde por meio 
de uma emenda parlamen-
tar da deputada estadual 
Ana Perugini (PT). 

O repasse atende ao pe-
dido do coordenador da 
UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva) da instituição, 

Cláudio Pilon Filho, que 
esteve no gabinete da de-
putada, em janeiro, para 
pedir ajuda para manu-
tenção do atendimento. O 
HES (Hospital Estadual de 
Sumaré) é uma das mais 
importantes unidades de 
saúde do estado, sendo re-
ferência para outros muni-
cípios da Região Metropo-
litana de Campinas, como 
Hortolândia, Nova Odessa 
e Americana. 

Quando recebeu o mé-
dico em Hortolândia, a 
deputada prometeu levar 
o assunto à luz na Alesp. 
A movimentação resultou 
no recurso, aprovado em 
março pelo governo esta-

dual, agora disponibiliza-
do ao hospital.

“O Hospital Estadual de 
Sumaré é referência re-
gional em atendimento de 
média e alta complexida-
de na nossa rede pública 
de saúde. Dele dependem 
moradores de várias cida-
des da região de Campinas. 
A emenda é um paliativo; 
precisamos garantir recur-
sos para que ele funcione 
em sua plenitude, ofereça 
mais vagas e todos que pre-
cisarem sejam atendidos”, 
avaliou a deputada Ana 
Perugini, que coordena a 
Frente Parlamentar do Sis-
tema Cross (Central de Re-
gulação de Ofertas de Servi-

ços de Saúde) na Alesp (As-
sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo).

É o segundo repasse que 
a deputada - que é suplen-
te na Comissão de Saúde 
da Alesp - garante para a 
saúde de Sumaré nos últi-
mos 12 meses. No final de 
2023, outra emenda par-
lamentar apresentada por 
Ana, também no valor de 
R$ 400 mil, foi liberada pe-
lo governo do estado para 
reforçar o atendimento na 
rede municipal de saúde. 

O Hospital Estadual 
de Sumaré é administra-
do pela Unicamp, com 
apoio da Funcamp (Fun-
dação de Desenvolvimen-

Deputada Ana Perugini garante 
repasse de R$ 400 mil para o 
Hospital Estadual de Sumaré
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to da Unicamp), e foi elei-
to, em 2022, o melhor hos-
pital público do país, em 
um ranking que avaliou 
136 unidades financiadas 
pelo SUS, em parceria com 
a OMS (Organização Mun-
dial da Saúde). 

O orçamento anual da 
unidade ultrapassa os 
R$120 milhões, e os aten-

dimentos superam 15 mil, 
em média, na internação; 
18 mil em emergência; 62 
mil em consultas ambula-
toriais; e 265 mil exames. 

Nos últimos meses, no 
entanto, a unidade sofreu 
episódios de superlota-
ção, devido à alta deman-
da no setor de pronto aten-
dimento.

Ana  Perugini e o coordenador da UTI, Claudio Pilon Filho,
que pediu ajuda para manutenção do atendimento no HES

divulgação
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Nova Odessa cria 
3,8 mil vagas de 
emprego entre 
janeiro de 2021 
a julho deste ano

A Coden Ambiental - 
empresa municipal res-
ponsável pelos serviços de 

saneamento básico de No-
va Odessa, concluiu nesta 
quarta-feira (4) os proce-
dimentos administrativos 
do leilão que arrecadou 
R$ 201,5 mil com a venda 

de três lotes de sucatas e 
itens inservíveis realiza-
da na modalidade de lici-
tação presencial.

A atividade contou com a 
presença de 23 participan-

Coden arrecada R$ 201,5 mil com leilão de sucatas em Nova Odessa

atividade aconteceu na semana passada e 
contou com a presença de 23 participantes 

resultado positivo

divulgação
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Somente em julho, foram gerados 130 postos de trabalho, 
o resultado é o sexto positivo nos sete primeiros meses 
do ano; desde janeiro de 2024, a cidade criou 1.204 vagas

A economia de Nova 
Odessa criou mais 130 va-
gas de emprego com car-
teira assinada em julho 
de 2024, resultado do to-
tal de 1.638 contratações, 
menos 1.508 demissões no 
período. Foi o sexto resul-
tado positivo nos sete pri-
meiros meses do ano. Des-
de janeiro de 2024, a cida-
de criou 1.204, e nos últi-
mos 12 meses, 1.384. É o 
que comprova a estatística 
oficial do Caged (Cadastro 
Gral de Empregados e De-
sempregados) do Ministé-
rio do Trabalho e Emprego, 
divulgada mensalmente.

Mas a notícia é ainda 
melhor: desde janeiro de 
2021, quando entrou em 
vigência a nova Política de 

desenvolvimento susten-
tável implantada pela ges-
tão municipal, já são 3.817 
novas vagas criadas – cal-
culadas e informadas pe-
lo Ministério do Traba-
lho sempre a partir do re-
sultado do total de admis-
sões menos o total de de-
missões no período.

Foram mais 318 postos 
de trabalho gerados em 
2023, 690 em 2022 e 1.605 
novas vagas de 2021. So-
mente entre 2021 e 2023, 
portanto, foram 2.613 em-
pregos criados pelas em-
presas da cidade – uma mé-
dia de quase 900 vagas por 
ano, que está sendo ultra-
passada agora em 2024.

Assim, Nova Odessa tem 
agora 24.469 trabalhado-
res com registro em car-
teira – fora os empresários, 
MEIs (Microempreende-

dores Individuais), autôno-
mos e trabalhadores infor-
mais ou eventuais. 

aÇÕes
Para alcançar estes re-

sultados altamente positi-
vos na geração de empre-
gos e renda para as famí-
lias dos trabalhadores de 
Nova Odessa, a Prefeitura 
adota desde 2021 uma nova 
e agressiva política de De-
senvolvimento Econômico 
e atração de novas empresas 
e comércios para a cidade.

As ações começaram 
ainda na pandemia, com 
a modernização da lei mu-
nicipal de incentivo a partir 
de reivindicações dos pró-
prios empresários. Desde 
então, a Prefeitura criou 
iniciativas de fomento co-
mo a viabilização do Pou-
patempo Paulista, a cria-

Prefeitura adota desde 2021 uma nova e agressiva política 
de atração de novas empresas e comércios para a cidade
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tes e aconteceu na sema-
na passada, no auditório da 
ETA (Estação de Tratamen-
to de Água) 1, localizada na 
sede administrativa da em-
presa, no Jardim Bela Vista.

De acordo com o presi-
dente da comissão de lici-
tações da Coden, Reinaldo 
Formaggio, os três lotes de 
materiais arrematados fo-
ram anunciados em edital 
e ficaram previamente dis-
poníveis para a vistoria de 
interessados.

Oferecidos pelo critério 
de maior lance por lote, os 
bens alcançaram um pre-
ço duas vezes superior ao 
valor inicialmente avalia-
do no termo de referência, 
de R$ 100,362 mil.

O lote um, contendo 7,360 
mil quilos de sucatas de hi-
drômetros usados, foi ava-
liado em R$ 83.168,00 e ar-
rematado por R$ 140,5 mil. 
O lote dois, contendo três 
veículos automotivos in-
servíveis e sem condições 
de uso, foi avaliado em R$ 
11,590 mil e arrematado por 
R$ 38,5 mil. Já o lote três, 
com sucatas diversas, foi 
avaliado em R$ 5,6 mil e foi 
arrematado por R$ 22,5 mil.

“Consideramos que o 
resultado da operação foi 
um sucesso”, afirmou For-
maggio. Ele também infor-
mou que as notas fiscais re-
ferentes aos lotes estão sen-
do emitidas e que as mer-
cadorias poderão ser reti-
radas nos próximos dias.

a coden
Graças à inauguração 

da ETA (Estação de Trata-
mento de Água) 2 – Santo 
Ângelo e à construção da 
rede de distribuição da re-

gião do Pós-Anhanguera 
pela Coden, em 2023, ho-
je Nova Odessa atende a 
100% da população com 
abastecimento de água 
de qualidade, benefician-
do seus 62 mil habitantes 
por meio de uma rede de 
distribuição de 295 km. A 
cidade atingiu assim, na 
atual gestão, a universa-
lização do abastecimento.

Atualmente, 96% da po-
pulação é atendida por 
uma rede de esgoto com 
mais de 279 Km de exten-
são, e 100% do esgoto cole-
tado é tratado na ETE Qui-
lombo, inaugurada em 2012 
e ampliada posteriormente 
e que utiliza tecnologia ho-
landesa para o tratamento 
de até 130 litros de resíduos 
por segundo, resultando 
numa capacidade estima-
da para atender 80 mil ha-
bitantes – número superior 
à população de Nova Odes-
sa, de aproximadamente 62 
mil pessoas.

Dessa forma, a cidade tem 
contribuição praticamente 
“zero” para a poluição das 
bacias do Ribeirão Quilom-
bo e do Rio Piracicaba.

destaQue no censo
Divulgados em feverei-

ro deste ano, os dados so-
bre Saneamento Básico 
dos Município Brasileiros 
do Censo 2022 do IBGE co-
locaram Nova Odessa na 
“elite” nacional do atendi-
mento pelas redes de água 
e esgoto tratados e coleta 
domiciliar de lixo domés-
tico. A cidade está em 5º 
lugar dentre os 20 municí-
pios da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
no quesito “Ligação à Re-
de de Água Tratada”, com 
98,09% de atendimento.

Já quanto às “Ligações à 
Rede de Esgoto”, nada me-
nos que 97,96% dos imóveis 
de Nova Odessa são atendi-
dos (número que também 
deve aumentar nos próxi-
mos meses graças a obras 
em andamento da Coden). 
Neste item, Nova Odessa é 
a 3ª melhor cidade da RMC.

Por fim, 96,54% dos imó-
veis são atendidos pelo Ser-
viço de Coleta de Lixo Domi-
ciliar em Nova Odessa, o que 
coloca a cidade em 2º lugar 
no ranking da RMC neste 
quesito, demonstra o IBGE. 

ção do Centro de Referên-
cia do Empreendedor e do 
Trabalhador, a realização 
de quatro Feirões do Em-
prego e de duas novas Fei-
ras Noturnas (Jardim San-
ta Rita e Jardim Santa Lui-
za/Parque Triunfo).

Também trouxe os cur-
sos gratuitos do Projeto 
Cozinhalimento e do ‘Ali-
mente-se Bem’ do Sesi-SP, 
criou o Novatec (Programa 
de Orientação Profissional 
para 500 formandos do En-
sino Médio da Rede Públi-

ca), as Feiras do Carro Usa-
do e o ‘Nova Odessa +Bara-
to: Outlet Municipal’.

Fez em 2023 o tão so-
nhado convênio com Es-
tado para instalação do 
Corpo de Bombeiros da 
PM (garantindo menores 
valores de seguro empre-
sarial) e passou a incluir 
os feirantes, empreende-
dores e artesãos nas festas 
da cidade. por fim, o Mu-
nicípio inaugurou recente-
mente o Novo CTVP (Cen-
tro de Treinamento e Valo-

rização Profissional e Ofi-
cina de Costura e Fraldas).

Por tudo isso, já são ao 
menos 25 grandes empre-
sas atraídas para a cidade 
desde 2021, incluindo no-
mes de peso como o enor-
me Centro de Distribuição 
do Grupo SC (Santa Cruz)/
PanPharma, a Transpor-
tadora RodoBox Logística, 
a unidade da Localiza Veí-
culos, a Bekaert Deslee, o 
Shopping ZED Boulevard 
e o Centro de Operação 
DeskTop, entre outras.



Os carros elétricos es-
tão cada vez mais popula-
res e atento às mudanças 
nos hábitos dos consumi-
dores, o Shopping ParkCity 
Sumaré acaba de implantar 
mais uma comodidade pa-
ra os seus clientes: uma es-
tação de recarga para veí-
culos elétricos. Localiza-
da na Alameda ParkCity, 
próxima à loja Renner, a va-
ga de estacionamento para 
carregamento dos veículos 
está devidamente sinaliza-
da e conta com instruções 
de uso do equipamento. Os 
clientes poderão usar o car-
regador gratuitamente no 
período em que estiverem 
no empreendimento.

Gisele Alvares, coordena-
dora de marketing do Shop-
ping ParkCity Sumaré, ex-
plica que a iniciativa faz 
parte da política de implan-
tação das práticas ESG (Am-
biental, Social e Governan-
ça, em português) adotadas 
pelo empreendimento.

“Ao longo do ano, rea-
lizamos várias ações de 
cunho social e governan-
ça corporativa. Estamos 
sempre buscando nos apri-
morar nas questões de im-
pacto ambiental e a moda-
lidade elétrica representa 
uma grande transforma-
ção neste sentido porque 
é uma mudança que con-
tribui com a redução das 
emissões de gases do efei-
to estufa”, comenta.

O carregador é original 
das marcas BMW e Volvo, 
portanto, não é recomen-
dado o uso em veículos de 
outras marcas. Para iniciar 
o carregamento, é necessá-
rio conectar o plugue de co-
nexão do veículo à tomada 

de carregamento, então o 
processo iniciará automati-
camente. Para interromper 
ou encerrar o ciclo de car-
regamento, basta pará-lo, 
desconectar a tomada de li-
gação do veículo da tomada 
de carregamento e retornar 
este item ao suporte do ca-
bo da BMW Wallbox.

“A frota de carros elétri-
cos cresce a cada ano, mas 
ainda não é comum encon-
trar lugares que ofereçam 
carregadores. Com mais es-
ta comodidade, queremos 
que o cliente se sinta ainda 
mais confortável ao vir no 
Shopping ParkCity Sumaré, 
onde poderá usufruir gra-
tuitamente do carregador”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de administra-
ção geral da AD Shopping.

Durante a realização de 
eventos na Alameda Park-
City, tanto a vaga quanto 
o carregador para veículos 
elétricos estarão indisponí-
veis, com a devida sinaliza-
ção informando o cliente.

ParkCity Sumaré oferece uso gratuito 
de carregador para veículos elétricos

Clientes poderão usar o carregador gratuitamente no período em que estiverem no shopping

divulgação
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motociclista 
sofre tentativa 
de homicídio 
em PaulíniaCidades

Hortolândia agora dispo-
nibiliza, diariamente, vaci-
nação contra covid-19 para 
os chamados “grupos prio-
ritários”, nas 17 UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) da 
Prefeitura. Segundo a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de, a mudança começou 
nesta quarta-feira (4).

A medida visa facilitar o 
acesso das pessoas ao imu-
nizante contra o corona-

vírus e ampliar a cobertu-
ra vacinal na cidade. Ain-
da de acordo com a pasta, 
a mudança foi possível em 
razão da nova apresenta-
ção da dose disponibiliza-
da à população pelo Minis-
tério da Saúde. Até então, o 
município recebia frascos 
multidoses para atender de 
seis a dez pessoas por vez, 
a depender do fabricante. 
Aberto o frasco, se não ha-
via procura dentro do inter-
valo de validade do medica-
mento, era necessário des-

cartar as doses remanes-
centes. Agora, com a utili-
zação da vacina Spikevax 
no grupo prioritário maior 
de 12 anos, isso não acon-
tece, porque ela é disponi-
bilizada em embalagens de 
dose única. Na prática, isso 
acaba com a possibilidade 
da perda de doses. 

Outra novidade é a am-
pliação do horário de fun-
cionamento da sala de va-
cina da UBS Dom Bruno 
Gamberini, na Vila Real, 
para as 17 horas. 

Aplicação de vacina contra 
covid em grupos prioritários 
agora é diária em Hortolândia

dose única 
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Hortolândia inicia construção 
de via que liga região do Jardim 
Santa Emília à avenida Panaíno

da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Viário favorece 
acesso da região 
ao Hospital 
Mário Covas, ao 
Superviário e à 
região central 
da cidade

A Prefeitura de Horto-
lândia iniciou, nesta sema-
na, a construção do viário 
que interligará a região do 
Jardim Santa Emília à ave-
nida Panaíno. A via será 
construída a partir do pro-
longamento da rua Sérgio 
Sidnei de Souza, localizada 
na Vila Inema. A obra favo-
recerá diretamente a mo-
bilidade urbana nos bair-
ros Chácaras Reymar, Vi-
la América, Jardim Suma-
rezinho, Jardim do Braz e 
Jardim Santa Emília.

A empresa contratada 
pelo município para exe-
cutar a obra deu início, 
nesta segunda-feira (2), à 
etapa de limpeza e terra-
planagem do trecho que 
será pavimentado. Após a 
escavação do solo atual, o 
próximo passo é o aterra-
mento e compactação do 
terreno. A construção do 
viário contempla, ainda, 

a instalação de galerias 
para drenagem de águas 
da chuva e a pavimenta-
ção asfáltica. De acordo 
com a Secretaria de Obras, 
a obra será concluída em 
oito meses.

A construção do viário 
que liga à região do Jardim. 
Santa Emília à avenida Pa-
naíno integra o Consórcio 
Nova Europa, que contem-
pla obras para constru-
ção de parques no entor-
no do Paço Municipal ‘Pa-
lácio dos Migrantes Pre-
feitos Angelo Augusto Pe-
rugini’ e do Jardim Santa 
Emília, além da constru-
ção de uma passagem in-
ferior na região do Green 
Park e de um viário que li-
gará a Avenida Sabina Bap-
tista de Camargo à região 
do Jardim Nova Europa. 

Os empreendimentos 
são financiados com re-
cursos do Fonplata (Fun-
do Financeiro para Desen-
volvimento do Tratado da 
Bacia do Prata).Empresa contratada para executar a obra deu início à etapa de limpeza e terraplanagem do trecho que será pavimentado
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Candidato a vice em Hortolândia, 
Agnaldo Perugini é investigado em 
fraude em institutos de previdência
Policiais federais cumpriram mandados de busca e apreensão em ao menos quatro endereços ligados ao político em 
Hortolândia e Campinas, no Estado de São Paulo, e nas cidades mineiras de Jacutinga e Pouso Alegre, nesta semana  

Agnaldo Perugini, ex-
-prefeito de Pouso Alegre 
e candidato a vice-pre-
feito de Hortolândia pelo 
MDB, é um dos investiga-
dos na Operação Encilha-
mento, deflagrada pela Po-
lícia Federal na última se-
mana. Nesta terça-feira (3), 
policiais federais cumpri-
ram mandados de busca 
e apreensão em ao menos 
quatro endereços ligados 
a Perugini, localizados em 
Hortolândia e Campinas, 
no estado de São Paulo, e 
nas cidades mineiras de Ja-
cutinga e Pouso Alegre.

De acordo com a Polícia 
Federal, a operação visa 
desmantelar um grupo cri-
minoso especializado em 
fraudar recursos de insti-
tutos de previdência. Nes-
ta quarta-feira (4), a opera-
ção cumpriu nove manda-
dos de busca e apreensão 
em Pouso Alegre e um em 
Rio Claro, todos expedidos 

pela 4ª Vara Federal Crimi-
nal da Seção Judiciária de 
Minas Gerais. 

As ações têm como ob-
jetivo coletar provas da 
atuação do grupo sobre 
aplicações de recursos do 
Iprem (Instituto de Previ-
dência de Pouso Alegre). 
Perugini esteve à frente da 
prefeitura da cidade por 
dois mandatos consecu-
tivos, de 2005 a 2012. 

A Operação Encilha-
mento é um desdobra-
mento de uma ação ante-
rior realizada pela Polícia 
Federal em São Paulo, que 
buscava desarticular uma 
organização criminosa en-
volvida em fraudes relacio-
nadas à aplicação de recur-
sos de institutos de previ-
dência municipais em fun-
dos de investimento. 

De acordo com as investi-
gações, esses fundos conti-
nham, entre seus ativos, de-
bêntures sem lastro, emiti-
das por empresas de facha-
da. Na fase paulista da ope-
ração, foram identificados 

28 institutos de previdên-
cia municipais com investi-
mentos em fundos que ad-
quiriram, direta ou indire-
tamente, papéis sem lastro. 
Tais aquisições foram feitas 
através de uma empresa de 
consultoria contratada pe-
los institutos, com o apoio 
de servidores públicos.

As investigações apon-
tam que servidores teriam 
recebido vantagens inde-
vidas para que os recursos 
dos institutos de previdên-
cia dos funcionários muni-
cipais passassem a ser geri-
dos pelo grupo criminoso. 
O esquema incluía a lava-
gem de dinheiro, com in-
vestimentos direcionados 
para empresas falidas, que 
não ofereciam retorno fi-
nanceiro, prejudicando os 
institutos de previdência. 

Os suspeitos poderão res-
ponder pelos crimes de as-
sociação criminosa, corrup-
ção passiva e ativa, previs-
tos no Código Penal Brasi-
leiro, além de fraude à lici-
tação e gestão fraudulenta.

A reportagem tentou 
contato com Agnaldo Pe-
rugini para obter seu po-
sicionamento sobre as in-
vestigações, mas, até o fe-
chamento desta edição, 
o candidato não atendeu 
às ligações nem respon-
deu às mensagens deixa-
das na caixa postal. Pe-
rugini é candidato a vice-
-prefeito na chapa enca-
beçada por Antonio Mei-
ra (União), que integra a 
coligação “Hortolândia da 
Gente, pra Gente de Novo”. 

Segundo a declaração de 
bens entregue ao TRE-SP 
(Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo), Perugi-
ni declarou um patrimônio 
total de R$ 386,6 mil.

A investigação segue em 
andamento e a Polícia Fe-
deral continua trabalhan-
do para identificar todos 
os envolvidos e esclarecer 
os detalhes do esquema 
fraudulento que impac-
tou diretamente os insti-
tutos de previdência mu-
nicipais e seus segurados.

agnaldo Perugini é candidato a vice de antonio Meira 
e foi prefeito de Pouso alegre (MG) de 2005 a 2012
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Aberto ao tráfego na se-
mana passada, o novo tre-
cho duplicado da avenida 
São Gonçalo ao longo dos 
jardins Capuava, Alvorada 
e Flamboyant ganhou nes-
ta semana novos redutores 

de velocidade. A instalação 
das lombadas pelo Setor de 
Trânsito da Prefeitura, com 
apoio da Coden Ambiental, 
atende a um pedido dos mo-
radores do Conjunto Resi-
dencial Jardim Flamboyant 
e também da direção da 
Etec (Escola Técnica Esta-
dual), que fica no Capuava.

Segundo, Benedito Góes 
Neto, coordenador do trân-
sito, a instalação dos três 
redutores de velocidade 
ao longo da nova pista vi-
sa minimizar os riscos de 
atropelamentos e garantir 
a segurança dos pedestres 
– principalmente porque a 
nova pista da avenida ficou 

um verdadeiro ‘tapete’.
“Houve essa reivindica-

ção da comunidade aten-
dida pela duplicação, que a 
gente atendeu prontamen-
te, com autorização do Ga-
binete do Prefeito. São três 
lombadas, nos mesmos 
pontos dos redutores que 
já existiam na outra pista – 

inclusive em frente à Etec”, 
explicou. “É muito bom sa-
ber que a Prefeitura, atra-
vés do Góes do Trânsito, es-
tá ouvindo as demandas da 
população. A gestão está ou-
vindo a gente e está fazen-
do o trabalho que tem que 
fazer. E foi rápido”, elogiou 
Alcyr Souza, liderança co-

munitária do Flamboyant.
A duplicação da São 

Gonçalo foi viabilizada pe-
la Prefeitura de Nova Odes-
sa, através da Secretaria 
Municipal de Obras, Pro-
jetos e Planejamento Urba-
no e do Setor de Trânsito, 
através de parceria com a 
iniciativa privada.

Trecho da av. São Gonçalo ganha redutores de velocidade
EM NOvA ODESSA



INSEGURANÇA

Cidade está na contramão do interior paulista, que contabilizou queda no número de furtos de 
veículos; moradores falam em sensação de insegurança no município e aguardam ações de combate

Monte Mor registrou au-
mento nos casos de furto 
de veículos entre janeiro 
e julho de 2024. Dados da 
SSP-SP (Secretaria de Se-
gurança Pública de São 
Paulo) revelam que o nú-
mero de ocorrências sal-
tou de 30, em 2023, para 
38, no mesmo período des-
te ano — um crescimen-
to de 26,6%. Esse aumen-
to desafia a segurança lo-
cal e vai na contramão da 
tendência observada em 
outras cidades do interior 
paulista, que registraram 
queda no número de fur-
tos de veículos.

Enquanto cidades pau-
listas comemoram avanços 
nas estatísticas de segu-
rança, Monte Mor enfren-
ta dificuldades para conter 
essa modalidade de crime, 
o que tem deixado os mo-
radores inseguros.

“A sensação de insegu-
rança está crescendo mui-
to aqui”, relata João da Sil-
va, morador do Jardim Pro-
gresso. “Meu vizinho teve o 

carro furtado na frente de 
casa em plena luz do dia. 
A gente se pergunta o que 
mais pode ser feito, já que 
parece que as ações da polí-
cia não estão dando conta.”

Uma comerciante do 
Centro da cidade também 
se preocupa. “Eu saio para 
trabalhar cedo e fico com 
medo de deixar o carro es-
tacionado. Antes, a gen-

te tinha um pouco mais 
de confiança, mas ago-
ra qualquer barulho es-
tranho já assusta. Vários 
clientes meus também co-
mentam sobre essa inse-

gurança”, compartilha.
O crescimento no nú-

mero de furtos vem em 
um momento em que, pa-
radoxalmente, outras re-
giões do interior paulista 

Monte Mor contabilizou furto de 38 veículos entre janeiro e julho deste ano

Furto de veículos aumenta 
26,6% em Monte Mor e desafia 
segurança pública municipal

Segundo dados divul-
gados pelo Caged (Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados) na última 
quarta-feira (28), o setor de 
bares e restaurantes regis-
trou um saldo positivo de 
7.545 novos postos de tra-
balho em julho. Na Região 
Metropolitana de Campi-
nas, foram 54 postos gera-
dos no período. Com esse 
desempenho, o setor acu-
mula 88.603 novas vagas 
formais entre julho de 2023 
e julho deste ano, conso-
lidando-se como um dos 
principais motores de cria-
ção de empregos no país.

E os bares e restaurantes 
continuam sendo a prin-
cipal porta de entrada pa-
ra os jovens no mercado de 
trabalho. Em 2024, cerca 
de 29 mil contratações for-
mais no setor foram de pes-
soas com idades entre 18 
e 24 anos. O dado reflete a 
capacidade dos empreen-
deres de alimentação fora 
do lar em absorver esse tipo 
de mão de obra, oferecendo 

Bares e restaurantes criam mais de 7,5 mil empregos 
em julho, segundo Caged; na região de Campinas, 54

Apesar dos bons resultados, setor ainda enfrenta desafios na contratação de mão de obra
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têm apresentado uma ten-
dência oposta, com que-
das consideráveis nas ta-
xas desse tipo de crime. 

Especialistas apontam 
que fatores como falta ou 
baixo investimento em se-
gurança pública, a ausên-
cia de um sistema eficaz 
de monitoramento por câ-
meras e a limitação do efe-
tivo policial podem estar 
contribuindo para o au-
mento das ocorrências em 
Monte Mor.

Com a escalada dos fur-
tos e a crescente sensação 
de insegurança, o desa-
fio para as autoridades de 
Monte Mor se intensifica, 
pedindo medidas urgen-
tes para conter a alta nos 
índices criminais.

Segundo a SSP infor-
mou, os furtos de veículos 
caíram pela 6ª vez conse-
cutiva, chegando a 2.212 
casos no mês anterior — 
baixa de 8,3% no interior. 

“A fiscalização contra o 
tráfico de drogas resultou 
na apreensão de 19,9 tone-
ladas de entorpecentes em 
julho nas estradas e ruas 
do interior paulista. O nú-
mero representa um au-
mento de 56,5% em com-
paração com o mesmo mês 
do ano anterior. A maior 
parte das apreensões é de 
maconha – 17,6 tonela-
das. O trabalho das polí-
cias também prendeu ou 
apreendeu 10.143 pessoas 
no mês, 8,2% a mais na 
comparação. Também fo-
ram retiradas das ruas 622 
armas de fogo ilegais (al-
ta de 11,7%) e recuperados 
1.829 veículos no período 
(crescimento de 19,9%)”, 
informou o Estado.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL 25% dos empreendedores 
enfrentam o desafio de en-
contrar pessoas interessa-
das em preencher as vagas.

VARIAÇão NA 
méDIA SAlARIAl 
Já os dados da PNAD 

(Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios), 
divulgados na última sex-
ta-feira (30) pelo IBGE, in-
dicaram que o salário mé-
dio do setor no segundo 
trimestre, chegou aos R$ 
2.115, um aumento de 5,1% 
em comparação ao mes-
mo período do ano pas-
sado. Esse aumento, aci-
ma da inflação em 12 me-
ses (que foi de 4,5%), in-
dica uma das estratégias 
dos empresários para re-
ter funcionários.

Ainda segundo a pes-
quisa da Abrasel sobre 
contratação de mão de 
obra, outras estratégias 
adotadas pelos empreen-
dedores incluem premia-
ção por desempenho, ofer-
ta de cursos e treinamen-
tos e benefícios adicionais, 
como plano de saúde, vou-
chers e bolsas de estudo.

oportunidades de primeiro 
emprego e desenvolvimen-
to profissional. 

Para Paulo Solmucci, 
presidente-executivo da 
Abrasel, apesar dos bons 
resultados, o setor ainda 
enfrenta desafios na con-
tratação de mão de obra. 

“Esses números refletem a 
resiliência e a capacidade 
de adaptação do setor de 
bares e restaurantes, que, 
apesar das dificuldades 
econômicas, continua a ser 
um dos principais motores 
de criação de empregos no 
país. No entanto, embora o 

salário médio do setor es-
teja em constante cresci-
mento e cerca de 50% aci-
ma do salário-mínimo vi-
gente, ainda enfrentamos 
grandes dificuldades pa-
ra encontrar mão de obra 
qualificada e pessoas inte-
ressadas nas vagas”.

Segundo pesquisa da 
Abrasel, 29% dos empreen-
dedores pretendem con-
tratar mão de obra até o 
final do ano. No entanto, 
destes, 89% consideram 
“difícil” ou “muito difícil” 
encontrar mão de obra 
qualificada. Além disso, 



A Polícia Militar reali-
zou, nesta terça-feira (3), 
a captura de dois homens 
procurados pela Justiça 
nas cidades de Hortolân-
dia e Nova Odessa. As ope-
rações ocorreram de forma 
distinta, resultando na de-
tenção de um homem acu-
sado de furto e outro por 
dívida de pensão alimentí-
cia. Ambos foram conduzi-
dos às respectivas delega-
cias e permaneceramm à 
disposição da Justiça.

Em Hortolândia, a ação 
ocorreu durante um pa-

trulhamento de rotina na 
rua Ana Profetisa da Silva, 
no Jardim das Paineiras, 
um local conhecido por 
ser um ponto de tráfico de 
drogas. Os policiais mi-
litares avistaram um ho-
mem em atitude suspei-
ta e decidiram abordá-lo. 
Durante consulta via Co-
pom (Centro de Opera-
ções da Polícia Militar), foi 
constatado que havia um 
mandado de prisão em 
aberto contra o homem 
por crime de furto. Ele foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial de Hortolândia, on-
de permaneceu detido à 
disposição da Justiça.

NOVA ODESSA
Já em Nova Odessa, a 

captura ocorreu após a 
equipe policial receber in-
formações sobre o para-
deiro de um homem pro-
curado pela Justiça por dí-
vida de pensão alimentí-
cia. Os policiais se deslo-
caram até a avenida Os-
car Berggreen, no Jardim 
Eneides, onde encontra-
ram o acusado. Após con-
firmarem a existência do 
mandado de prisão, ele foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial de Nova Odessa. As-
sim como o caso anterior, 
ele também permanece à 
disposição da Justiça.

Polícia Militar realiza captura de procurados 
pela Justiça em Hortolândia e Nova Odessa

Procurado tinha mandado de prisão em aberto por furto e 
foi levado ao Plantão de Hortolândia, onde permaneceu detido

COM MANDADOS DE priSãO

Polícia apura tentativa de homicídio 
após motociclista ser derrubado em 
avenida de Paulínia propositalmente

Na noite desta terça-fei-
ra (3), policiais militares da 
Rocam (Ronda Ostensiva 
com Apoio de Motocicle-
tas) detiveram dois rapa-
zes, de 20 e 21 anos, com 
uma motocicleta furtada 
no Jardim Nossa Senhora 
Auxiliadora, em Hortolân-
dia. A ação ocorreu duran-
te patrulhamento na aveni-
da Cecílio Nunes da Silva, 
quando os policiais avis-

taram os suspeitos trafe-
gando em alta velocidade 
no sentido contrário da via.

Após um breve acompa-
nhamento, a equipe con-
seguiu abordar os suspei-
tos. Durante a revista pes-
soal, nada de ilícito foi en-
contrado com eles, no en-
tanto, ao realizar uma ve-
rificação da placa da mo-
tocicleta via Copom (Cen-
tro de Operações da Polícia 
Militar), constatou-se que 
o veículo havia sido furta-
do no dia anterior.

Questionado, o condu-
tor afirmou que pegou a 
motocicleta emprestada 
de um primo para ir com-
prar drogas. Diante dos fa-
tos, os suspeitos e a moto-
cicleta foram encaminha-
dos ao Plantão Policial de 
Hortolândia.

O delegado de plan-
tão registrou o boletim 
de ocorrência, indician-
do os dois rapazes, que fo-
ram liberados em seguida. 
A motocicleta foi restituí-
da ao proprietário.

Dupla é detida com moto furtada ao comprar drogas em Hortolândia
JD. NOSSA SENhOrA AuxiliADOrA

Rapazes foram liberados e a motocicleta restituída ao proprietário 

divulgação

incêndio atinge área da Bandeirantes
Um incêndio atingiu uma área de mato às margens da Rodo-
via dos Bandeirantes, na altura do km 87, no sentido capital, 
em Campinas, na tarde desta quarta-feira (4). Segundo a Au-
toBAn, concessionária responsável pela via, as chamas foram 
de pequena proporção, e a fumaça não atrapalhou a visibili-
dade dos motoristas na pista.
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Vítima trafegava pela via quando 
foi empurrada com um chute pelo 
condutor de outra motocicleta, o que 
fez com que perdesse o controle e 
colidisse de frente com um automóvel

Um motociclista de 42 
anos sofreu uma tentati-
va de homicídio na ma-
nhã desta quarta-feira (4) 
na avenida Cândido Pedro 
Braga, no Parque Bom Reti-
ro, em Paulínia. A vítima foi 
propositalmente derruba-
da por outro motociclista e 
sofreu uma fratura exposta 
na perna. Ele foi socorrido 
em estado grave ao Hospi-
tal Municipal de Paulínia.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, a vítima tra-
fegava pela via quando foi 

empurrada com um chu-
te pelo condutor de outra 
motocicleta, o que fez com 
que perdesse o controle e 
colidisse de frente com um 
veículo. O condutor do veí-
culo envolvido no acidente 
relatou à polícia que viu os 
dois motociclistas discutin-
do momentos antes da co-
lisão. Após empurrar a ví-
tima, o agressor fugiu do 
local sem prestar socorro.

A Polícia Científica foi 
acionada para realizar a 
perícia técnica no veícu-
lo e na motocicleta da ví-
tima, a fim de coletar evi-
dências que possam con-

Setor de Investigações tenta localizar o autor do crime, pedindo apoio da população com informações 

Cézar Oliveira  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Tudo que você precisa saber sobre a sua cidade

tribuir com a investigação. 
O caso está sendo tratado 
como tentativa de homi-
cídio, e o SIG (Setor de In-

vestigações Gerais) da Po-
lícia Civil foi mobilizado 
para identificar o autor do 
crime. Imagens de câme-

ras de segurança na região 
estão sendo analisadas pa-
ra ajudar na identificação 
do agressor. As autoridades 

pedem que qualquer pes-
soa com informações sobre 
o suspeito entre em contato 
com a Polícia Civil.



Obairro da Taqua-
ra Branca é um 
dos mais anti-

gos do Município. O lu-
gar era um ponto de en-
contro de tropeiros, car-
roceiros e cavaleiros que 
lá transitavam e faziam 
um ponto de parada. 
Havia ali um comércio 
de jacás, peneiras, ces-
tos e outros utensílios de 
bambu, confeccionados 
por moradores do lugar. 
Esse bambu era de boa 
qualidade, denominado 
“taquara branca”, dai o 
nome do lugar.

Com o passar dos anos 
a Taquara Branca desen-
volveu a fabricação e co-
mercialização de pro-
dutos de mandioca (fa-
rinha e polvilho, princi-
palmente), e aguardente. 

Segundo moradores 
antigos do lugar exis-
tia uma capelinha no 
século XIX, com a ima-
gem do BOM JESUS, 
que permaneceu intac-
ta depois de um venda-
val que derrubou o pré-
dio. Essa imagem per-
maneceu por um tempo 
na residência de um fiel 
devoto do lugar, chama-
do Benedito Simeão de 
Camargo, que participa-
ria, mais tarde, da cons-
trução da nova capela.

A comunidade do 
bairro, formada por pe-
quenos sitiantes e mora-
dores da vila, tinham co-
mo centro de atividades 
a Capela e a Escola. Es-
sa comunidade era um 
grande grupo de famí-
lias, interligadas por la-
ços de parentesco.

A referência mais an-
tiga que existe sobre a 
atual Capela é de 1942, 
quando o Padre Cristó-
vão Porphírio, vigário 
de Rebouças (de 23 de 

Capela Taquara Branca

Miguel Rodrigues Queiroz e Ulisses Pedroni

A Capela da Taquara Branca

Folclore Sumareense

Contador de causos
Para muitos ele era um mentiroso. Para outros, 

um piadista. Para mim, um alegre contador de cau-
sos engraçados. 

Quando um dia entrou no ônibus e conversava 
com o cobrador, sempre em voz alta, disse que ti-
nha pego a linha errada. E logo acrescentou: “Foi 
um equivoco!” - acentuando o vô. Depois de repe-
tir a palavra com acentuação errada, o cobrador o 
corrigiu, dizendo que o certo era “equívoco”. O Ca-
nhão agradeceu e disse que não sabia, mas nessas 
alturas já havia conquistado a simpatia dos passa-
geiros, que começaram a rir da pseudo ignorância 
do policial. Tinha conquistado a platéia.

Depois, ele emendou outra história. Contou que 
certa vez esteve em Roma visitando o Papa. Cerca-
do pela guarda suíça, o papa era conduzido na se-
de gestatória pela imensa praça de São Pedro aben-
çoando os milhares de peregrinos. Ao lado do pon-
tífice havia outra pessoa.

Foi então que um turista estrangeiro perguntou 
ao companheiro: “Quem é aquele cidadão ao lado 
do Canhão?”

“É o papa! Você não o conhece?!” – respondeu 
o outro.

Esse era o Canhão, hoje nome de rua em Suma-
ré. Alberto Redaelli era seu nome de batismo. Quem 
assistiu algum casamento civil na presença dele co-
mo juiz, se lembra bem do longo discurso cheio de 
conselhos que ele fazia aos noivos. Dez minutos, às 
vezes quinze, chegando a trinta quando ele estava 
mais empolgado. Os convidados que se virassem. Ele 
não estava nem um pouco preocupado com o tempo.

Quando alguém lhe oferecia um cigarro e ele se 
recusava, completava explicando: “Este ano não fu-
mo”. Conforme me disse, fumava um ano sim, ou-
tro não. Fazia questão de exercer esse tipo de au-
todisciplina. E se orgulhava disso.

Francisco Antônio de Toledo

QUINTA-FEIRA, 05 DE sETEMBRo DE 2024 PÁGINA 09

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

fotos: pró-memória sumaré

AUToR Do TExTo

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

Associação Pró-
Memória de Sumaré

janeiro de 1941 a 27 de 
dezembro de 1942) te-
ve procuração para re-
cebe-la em favor da Mi-
tra Diocesana. 

O terreno onde se loca-
lizava a Capela era parti-
cular. Depois disso pas-
sou a pertencer à Dioce-
se de Campinas. Uma es-
critura de doação desse 
imóvel foi entregue à Pa-
róquia de Sant Ána por 

Valter Breda, filho do ex-
-vereador e subprefei-
to de Hortolândia, José 
Francisco Breda (Tico).

Coube ao Padre Man-
sur Rodrigues Mansur 
(pároco de 1987 a 1998) 
a iniciativa de realizar 
uma grande mudança 
nessa capela. Dirigiu-
-se ao soldado Miguel 
Rodrigues Queiroz, que 
participava das ativida-

des religiosas da comu-
nidade e detinha a fun-
ção de tesoureiro, per-
guntando quanto ele ti-
nha em caixa. Pronta-
mente, Queiroz infor-
mou: dois mil e duzen-
tos reais. Esse foi o nu-
merário inicial para pro-
ceder a reforma.

Com essa ação, teve 
início os trabalhos de al-
venaria da capela, capi-
taneada, por delegação, 
por Queiroz e Ulisses Pe-
droni, membro da Pa-
róquia de Sant Ána, no 
qual a comunidade reli-
giosa da Taquara Branca 
estava inserida. A dupla, 
mais cinco pessoas tra-
balharam nessa reforma, 
que ganhou um espaço 
maior. Para completar, 
o Padre Mansur oficia-
lizou a Comunidade do 
Bom Jesus, que faz parte 
da Paróquia de Sant’Ana. 

É essa capela que aten-
de os moradores do Bair-
ro da Taquara Bran-
ca, que todo o dia 6 de 
agosto comemoram com 
uma festa em louvor ao 
Bom Jesus. 

FonTeS bibliográFicAS: 
1 - Sumaré – Edição His-

tórica – Direção Geral de 
Leovigildo Duarte Jr.

2 – História da Paró-
quia de Sant’Ana – Fran-
cisco Antônio de Toledo
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COMEÇO DA VILA YOLANDA

DISCOTECA DO RECREATIVO

CASAMENTO EM 1935

WILSON LARA NETTO

PADRE CARLOS

Foto aérea da Vila Yolanda Costa e Silva, ainda em construção. 
Foi o primeiro núcleo de casas populares do município. 

Em destaque, a área do Centro Esportivo, também em fase 
de construção. A Vila foi inaugurada em junho de 1970. 

A discoteca do Clube Recreativo Sumaré, na Avenida 7 de Setembro, foi 
a principal atração da cidade e da região nos anos 1990. O declínio do 
gênero discotheque marcou o fim dessa era e do empreendimento que 

foi derrubado há alguns anos atrás, apesar de novo. Na foto, um dos 
momentos vividos pela juventude da época, no seu interior. 

Este registro 
mostra um 
casamento 
realizado na 
antiga Igreja 
Matriz de 
Santana, em 
26 de outubro 
de 1935, entre 
dois jovens 
de famílias 
tradicionais 
de Rebouças: 
Eduardo 
Tanner e 
Antonieta 
Ravagnani 
Tanner. 

Wilson Lara Netto aparece nesta foto acompanhado de funcionários 
municipais e do Prefeito Paulo Célio Moranza (1977-1982), que está 

ao seu lado. Wilson trabalhava no Gabinete da Prefeitura, com muita 
competência. À esquerda, Vladir Sturaro; à direita, Arcílio Rodrigues.

O Padre Carlos Gomes Malho, que vemos à direita, conversa com 
José Francisco Breda, nesta foto dos anos 1960. Ele substituiu o Padre 

José Giordano na Paróquia de Sant́ Ana. Neste registro participa de 
uma solenidade do governo de José Miranda, que está ao seu lado. À 

esquerda vemos o casal Sidney Foffano-Zulma Machado Foffano.

ARIOSVALDO CALEGARI
Ariosvaldo 

Calegari era 
contabilista. 

E um bom 
jogador de 

futebol. 
Popular, 

elegeu-se 
vereador 
para um 

mandato 
de seis anos 
na Câmara 
Municipal 

de Sumaré 
(1983 a 1988). 

Acabou 
morrendo 

antes. No 
desempenho 

de suas 
funções 

legislativas 
acabou 

deixando 
proposições 

folclóricas. 

jornaltribunaliberaldesumare


